



# 谷口雅春先生の御教えを正しく受け継ぎ 秋号 (NO.14)

## 次世代に繋ごう

令和元年 11月 1日

公益財団法人  
生長の家社会事業団

〒186-0003  
東京都国立市富士見台 2丁目 39-1  
TEL : 042-843-0075  
FAX: 042-843-0076

# 躍進する生長の家社会事業団

「笑み」 平成十八年  
御社の静けさ中に聞え来る  
歌声ゆかし新嘗の祭

「静」 平成二十六年  
復興の住宅に移りし人々の  
語るを聞きつ幸を祈れり

「光」 平成三十一年  
雲間よりさしたる光に導かれ  
われ登りゆく金峰の峰に

いとけなき吾子の笑まいに  
いやされつ子らの安けき世を  
ねがふなり

天皇陛下歌会始御歌



# 奉祝 天皇陛下御即位 国民こぞってお祝いしましょ!!

大日本神国観

谷口雅春先生

吾れ今、五官の世界を去つて実相の世界に入（居）る。  
遙々と目路の限り眺むるに十方世界悉く神なり。吾れ  
十方世界を礼拝す

天よ、ありがとうございます。地よ、ありがとうございます。空気よ、有難いがと  
う。火よ、水よ、温みよ、冷たさよ、天地一切のも  
のの神の顯れであります。ありがとうございます。

中央にすめらみことの御座あり、すめらみこと高御座  
に坐し給う。

皇祖皇宗の御神靈ともなり。

これをめぐりて百官もろの司あり。すめらみこと  
に向いて礼拝し奉行し奉る。

十方に八百万の神々あり、護國の英靈あり、十方の諸仏  
あり、諸天あり、すめらみことに向いて礼拝し守護し奉る。  
すめらみことの御座より御光さし出でて治く六合に照  
り徹らせり。

六合照徹光明遍照、六合照徹光明遍照……

すべての生きとし生けるもの、すべての青人草、すめ  
らみことを仰ぎ見て礼拝し讚嘆し感謝し奉る。

天皇陛下ありがとうございます、ありがとうございます。

皇祖皇宗の御神靈ありがとうございます、ありがとうございます。

百官もろの司様ありがとうございます。

十方八百万の神々様、護國の英靈様ありがとうございます。

ます、ありがとうございます。

十方の諸仏・諸天様ありがとうございます。

既に大宇宙の救済は成就せり。金波羅華実相の完全円

満の相、地上に限なく反映し実現して、中心帰一、万

物調和の永久平和の世界今現ず。

一切の生物ところを得て争う者なく相食むものなく、

病むものなく、苦しむものなし。

実相・現象渾然一体、実相・現象渾然一体……（繰返す）

みこころの天に成る世界、既に地に成就せり、ありがとうございます。

ありがとうございます。

（出典『聖經甘露』切を霧す）

「天皇国日本」を護持する  
生長の家社会事業団の使命

理事長 久保文剛

令和元年五月一日をもつて践祚されました。  
今上天皇陛下には、このたび十月二十二日の即

位の大礼を経て、今月には大嘗祭をご齋行され  
ますことを全国民とともに奉祝申し上げます。  
そもそも生長の家社会事業団は、尊師谷口

雅春先生によって、「天皇国日本」を護持する  
設立の目的と事業を発表されましたが、その第一

項目は天皇国日本護持のための政治結社の設立で  
ありました。そして、昭和四十一年五月、戦後秘  
蔵されていた「最高の神想観」とされる「大日本

神国観」を公開されるに当たり、その著作権を生  
長の家社会事業団に託されました。これは、鎮護

国家（天皇国日本実相顯現）の永遠の大使命を有  
する眞の正統な「生長の家」であることを明らか  
にされた神慮によるものと拜察いたします。

昭和三十八年二月二十八日、谷口雅春先生

は次の通りご教示されました。

「なぜ生長の家が出現したのか。生長の家の神  
は住吉大神である。その住吉大神が、なぜ今

ここに、日本の国土にこの時期に現はれ給う  
たのか。そこが非常に大切なところである。『古

事記』に示されるごとく、住吉大神は天照大御

神の御誕生の直前に現はれられた。最後の宇

宙净化の働きとして、宇宙の大神が住吉大神

と現はれ給うたのである。天照大御神の御誕

生とは、日本の実相の誕生といふことである。

日本なるものの魂が具体的に宇宙を照らす光  
があるのです。（『生長の家五十年史』四七八頁）

私たち生長の家社会事業団は、谷口雅春先

生から託された、真理国家日本実相顯現の真意  
なる使命実現に邁進いたします。

# 第4回 谷口雅春先生報恩全国練成会! 淨らかに淨らかに淨まつた練成会!聖歌に涙流れる

## ほんもの 眞実の練成会がここにある

去る十月四日～六日まで「第四

回谷口雅春先生報恩全国練成会」

を開催。ゲスト講師に安東巖先生、

粟野真弘先生をお招きし、青森か

ら鹿児島まで一二九名（内全期参

加六十七名）が参加。

初日の座談会で、「昔の練成会

みたい」の感想を受けた講師から

「昔の練成会と言わず、ほんもの

の練成会と言つて下さい」と。（笑）

それからは、「ほんものの練成会

が合い言葉に。福岡から参加の橋

音唱が道場から鳴り響き、谷口雅

春先生御存命中の練成会の感動を

思いました」と発表。

前回、石川県から参加された谷

晃吉さん（85歳）は、今回、奥様の美佐子さん（81歳）と参加。

「私達が結婚したとき、一日目は嫁の親族を接待して、二日

目はこちらの親族を接待して、三日目は友達や近所の人を接待

して、四日目に新婚旅行に行こうと思つたら、親父から三日も

休んだのだから働けと言われて、新婚旅行にも行けなかつた。

二人で汽車に乗り旅行するのは今日が初めて。この練成会で新

婚旅行が出来ました」の発表に大喝采。

また、千葉の吹出國夫さん（79歳）は、娘さんの病気のこと

で真理を学ぼうと参加動機を涙ながらに発表。真剣に練成を受

けられ「笑いの大会」では準優勝、閉会式では「万歳三唱」の栄誉。

その上、水漏れしていた道場のトタンまで修繕してください

ました。



第4回 谷口雅春先生報恩全国練成会  
令和元年10月4日～6日

どの顔もよろこびに輝いて（練成会二日目の記念撮影）

「昔の練成会と言わず、ほんもの練成会と言つて下さい」と。（笑）それからは、「ほんものの練成会が合い言葉に。福岡から参加の橋音唱が道場から鳴り響き、谷口雅春先生御存命中の練成会の感動を思いました」と発表。

前回、石川県から参加された谷晃吉さんは、「ありがとうございます」と発表。

「私達が結婚したとき、一日目は嫁の親族を接待して、二日

目はこちらの親族を接待して、三日目は友達や近所の人を接待

して、四日目に新婚旅行に行こうと思つたら、親父から三日も

休んだのだから働けと言われて、新婚旅行にも行けなかつた。

二人で汽車に乗り旅行するのは今日が初めて。この練成会で新

婚旅行が出来ました」の発表に大喝采。

また、千葉の吹出國夫さん（79歳）は、娘さんの病気のこと

で真理を学ぼうと参加動機を涙ながらに発表。真剣に練成を受

けられ「笑いの大会」では準優勝、閉会式では「万歳三唱」の栄誉。

その上、水漏れしていた道場のトタンまで修繕してください

ました。



はしごに上り水漏れの修繕をしてくださる吹出さん



秋田県 中山 明美（69歳）  
嫁はパート先から、二人の娘もそれぞれ避難しており、二日目に家族4人無事に避難所で会えうことができました。

その長男の家は、地震の四年前に日和山公園の真下に新築したばかりでした。海水と流れてきた残骸で、その地域は全壊と聞かされ、これからどう生きていらっしゃるのかと心配していました。長男は途方にくれていました。

一週間経つて

そして五月に福島で開催された「大真理講演会」に参加させていただき、魂がゆさぶられるほど感激して「谷口雅春先生を学ぶ会」に入会させていただき、八月に「輝く女性と母親の会」を発会し、一人でも多くの方に本当の生長の家を伝えていきたいと思っております。

## よろこびの体験談

### 住吉大神おわします

#### 本当の生長の家へ!!

秋田県 中山 明美（69歳）

夫の借金がもとで離婚し、美容師の免許をもつていた私は勤めに出て、はさみ

1本で二人の息子を育て上げられたのは

生長の家のみ教えから離れることがな

かつたおかげだと感謝しています。

長男は社会人となり宮城県石巻市の日本製紙に勤め、地元の女性と結婚

して一人の娘と暮らしていました。

そこで平成二十三年、東日本大震災に

地震のとき長男は車で逃げようとした

が、渋滞していたため車を捨て、膝

まで水につかる中、自宅の裏に在る日和

山公園にたどりつき、下を見ると渋滞し

ていた車はみるみる流されていったそ

です。

嫁はパート先から、二人の娘もそれぞ

れ避難しており、二日目に家族4人無事

に避難所で会えうことができました。

その長男の家は、地震の四年前に日和

山公園の真下に新築したばかりでした。

海水と流れてきた残骸で、その地域は全壊と聞かされ、これからどう生きていらっしゃるのかと心配していました。長男は途方にくれていました。

その長男は途方にくれていました。

一週間経つて

そして五月に福島で開催された「大真理講演会」に参加させていただき、魂がゆさぶられるほど感激して「谷口雅春先生を学ぶ会」に入会させていただき、八月に「輝く女性と母親の会」を発会し、一人でも多くの方に本当の生長の家を伝えていきたいと思っております。

次回は新春  
令和2年1月24日（金）～1月26日（日）

## よろこびの体験

「祈り合いの神想観」と毎日の行で

20年間行方不明の息子と再会!!

徳島県 稲井 敏美（65歳）

今年3月の「祈り合いの神想観」で初めて20年前に行方不明になつた次男に会えますように」と祈つてもらいました。

また、安東先生のご講話で「いくら真理を知つても行をしなければ何も変わらない。一つの行をやり抜くことが大切」とお聴きし、毎日午前9時からお仏壇の前で聖經読誦をすると心に決め、唯々行じる日々を過ごしました。

すると9月の初め、役所の方が来られて姑名義の土地を譲つてほしいと見せられた書類に次男の現在の住所がありびっくりしました。私は直ぐに書かれてあつた住所まで会いに行き、20年ぶりに次男と再会することができました。

## よろこびの発表

真理を学び兄弟姉妹のような温かさ

これこそ本当の生長の家の練成会

岐阜県 吉田 節子（69歳）

入信して45年。この間に教団は変わりました。この変化にどうついていったらよいか戸惑つていまつたら、低血圧だった私が高血圧になり、目眩がひどく、家族にも次々と問題が起つて、頭の中がパニックになつていました。

そんな時、この練成会に参加することを勧められ、たっぷりと眞実の生長の家の勉強ができました。地元に帰り、この素晴らしい「谷口雅春先生報恩全国練成会」のことをお伝えしたいと思います。

“過去のなげきの夢さめて

あらたに生まれたこの生命”

福島県 鈴木伸子（60歳）

今年、還暦を迎えて三回目の成人式と思

い参加しました。三日目の「祈り合いの神想観」のあと、聖歌「讃春歌」を歌つているとき、今まで何度も歌つてきた歌なのに「過去のなげきの夢さめて、あらたに生れたこの生命」の歌詞に涙が流れ、生まれ変わる喜びを実感しました。

家の “笑いの実修” に

“何事か！”と主人が跳んできた

長崎県 赤島邦子（70歳）

今年一月の練成会に参加したときもつと笑つた方がいい」と笑いの大切さをご指導いただき、帰つてから二階の洗面所で大きな声で笑つていたら、一階にいた主人が“何事が起つたか！”と上がつてきて取り繕うのに大変でした。今日“静かにできる笑いの実修”を教わつたので、これからも続けていきます。

苦しかつた時期を乗りこえてー

ただく感謝です

埼玉県 瀧くに子（62歳）

6月の練成会は、主人が脳梗塞でこの先どうなるんだろうと不安でしようがなく夫婦で参加しました。今回は健康になつた主人とお礼に参加させていただきました。

昨夜、淨心行の懺悔文を書いているとき、介護に疲れ、“痛い、痛い”と言う主人につらくあたり、「お父さんにもつと優しくしてやつてよ」という息子になりました。苦しかつた時期を乗りこえ、今日があります。ただく感謝です。

## 「神癒・聖經供養」祈願

ー 聖經の功德であなたは必ず救われる

谷口雅春先生報恩全国練成道場の拝殿

に於いて、毎朝9時から聖經『甘露の法雨』『天使の言葉』『続々甘露の法雨』の三巻連続読誦と、申し込まれた方お一人お一人の「実相円満誦行」を行つています。



鎮護国家(天皇國日本実相顕現)、病氣・怪我の快癒、健康長寿、事業繁栄、試験合格、良縁成就、子宝、安産、人生好転

○主人の検査も異常なし、孫の手術も成功！

孫の手術も成功！

昨日十二月の初旬に、主人が呼吸などに不調をきました。丁度同じ頃に、孫が耳の病気で春休みに手術することになつたと娘から連絡がありましたので、すぐに主人も孫も、神癒・聖經供養を申し込みました。送つていただいた祈願証に『神の子○○○○実相円満完全』と書いてありましたので、あらためて、「主人も孫も神の子で心配無い」という信念をしつかり持つことができました。

毎日皆様に祈つていただいていると思うとたいへんありがたく、心強い支えとなつて、不安に陥ることなく過ごすことができました。おかげさまで、主人は三月末の検査の結果、何も問題ないということがわかり、孫も手術がうまくいつて心配ないと娘から報告がありました。皆様に心より感謝申し上げます。(65歳女性)

「聖使命奉讃会」にご入会ください。

お一人お一人の誠魂は『聖使命菩薩』として谷口雅春先生報恩全国練成道場の宝筐に奉安され、聖經讀誦により毎日祝福されます。

入会を希望される方は、当事業団お一人お一人の誠魂は『聖使命菩薩』として谷口雅春先生報恩全国練成道場の宝筐に奉安され、聖經讀誦により毎日祝福されます。

△奉讃会費

個人

法人・事業所 每月一口千円

毎月一口五千円

# 『生命の實相』・聖經『甘露の法雨』を護持し、正しい「生長の家」を次世代につなぐ

## 献資御奉讚にご協力ください!!

生長の家社会事業団では、人類光明化・日本国実相顕現運動に生きる本当の「生長の家」信徒を拡げ、次代にみ教えをつなぐため五つの事業を行っています。  
①聖典『生命の實相』、聖經『甘露の法雨』を永遠に護り抜く、②谷口雅春先生報恩全国練成会の開催、③「生長の家教義」研修講座と青少年練成会の全国展開、④「児童養護施設生長の家神の国寮」の運営、⑤「谷口雅春先生記念図書資料館」の充実拡大。

これらの事業は皆様の尊いご献資で支えられています。どうか1口33万円の特別献資（分割も可）にご協力ください。（申し込み電話番号（生長の家社会事業団）042-843-0075）

これまで献資下さった方々の御芳名を謹んで記載させていただき、深甚の感謝を捧げさせていただきます。

### 五つの事業を支える奉讚者 474名御芳名

【税務上の特典】生長の家社会事業団への寄付は、所得税又は法人税の寄附金控除の対象となります。



生長の家社会事業団では、人類光明化・日本国実相顕現運動に生きる本当の「生長の家」信徒を拡げ、次代にみ教えをつなぐため五つの事業を行っています。

①聖典『生命の實相』、聖經『甘露の法雨』を永遠に護り抜く、②谷口雅春先生報恩全国練成会の開催、③「生長の家教義」研修講座と青少年練成会の全国展開、④「児童養護施設生長の家神の国寮」の運営、⑤「谷口雅春先生記念図書資料館」の充実拡大。

九月一日、「卒寮生とふれあう会」が開催された。卒寮生の語る言葉に在寮生は真剣な面持ちで聞き入っていた。また、卒寮生の生長した姿を見つめる職員の目には涙が光っていた。

体育系の専門学校に通うA君は、二歳から十六年間の神の国寮での生活を振り返りながら、陸上選手として全国大会出場が決まり、系列の大学に編入する希望を熱く語りました。

自衛官として、日々の厳しい訓練を通して日本の平和を衛り、災害時の救援活動等の任務を担うB君。

逞しく日焼けした顔に穏やかな微笑をたたえながら、「寮にいた頃は朝が苦手で職員に起こしてもらつてたけど、今では自覚まし時計が無くても起床時間前に目が覚める。日本の防衛のため頑張ります！」今度、結婚します！」と語り、万雷の拍手を浴びていた。

卒寮して5年、ゴルフ場のキャディとして働きながら、周りを明るく元気にする紅一点のCさん。キャディとしてお客様に褒めてもらつた時の喜びや、人間関係で悩むことなど率直に話してくれた。そして、「最近、虐待で亡くなつた子どものニュースを聞くたびに、私も神の国寮に入つてなかつたら死んでたかもしれないって思う。だから、私は神の国寮にいたことに感謝している」としみじみ語ってくれた。

思わず熱いものがこみ上げてきた。日々の生活を通して子どもたちを心身の成長、こころの癒しを願い、時に悩みながら養育支援に勤しむ職員にとって、何ものにも代え難い尊い有り難い言葉でした。

## 「生長の家神の国寮」

### 一 卒寮生の生長に涙した一日



『卒寮生とふれあう会』 令和元年9月1日

（施設長 國弘昭義記）

### 11月の行事日程

◆毎朝9時～10時15分に「神癒・聖經供養」を谷口雅春先生報恩全国練成道場において行っています。自由にご参加ください。

日程	行事	時間	場所
1日（金）	月初め感謝祭	8時～8時30分	図書資料館
	聖使命感謝奉納祭	10時30分～11時30分	全国練成道場
17日（日）	物故者顕彰慰靈 先祖供養祭	10時30分～12時	全国練成道場
22日（金）	谷口雅春先生 御生誕報恩感謝祭 新編『生命の實相』輪読会	10時30分～11時30分 13時30分～	全国練成道場 図書資料館

\*生長の家社会事業団は毎月、靈牌による「先祖供養祭」を行っています。  
(全国練成会のある月は練成会の中で行います。)

\*生長の家社会事業団は谷口雅春先生の正しいみ教えを伝える、あらゆる団体、人々を支援しています。

### 12月の行事日程

日程	行事	時間	場所
1日（日）	月初め感謝祭 聖使命感謝奉納祭	8時～8時30分 10時30分～11時30分	図書資料館 全国練成道場
15日（日）	物故者顕彰慰靈 先祖供養祭	10時30分～12時	全国練成道場
22日（日）	谷口雅春先生謝恩祭 新編『生命の實相』輪読会	8時～8時30分 13時30分～	図書資料館
後援 行事	11月3日 札幌大真理講演会 11月17日 兵庫真理講演会 12月1日 千葉大真理講演会	12月1日 岩手真理講演会 12月1日 広島真理講演会 12月15日 愛知大真理講演会	12月15日 石川真理講演会

古代の日本の建国のときの日本民族精神の協同製作による日本国が吾々の祖国であるとすれば、そしてその祖国のつづきが日本国であるとすれば、吾々が先祖から引継いだ国は、やはり天皇中心の国家でなければならないのであります。（新装新版『眞理』第1巻より）